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Construcción de Av. Hermanos Carrera Nororiente
Comienza construcción de la anhelada
obra de Circunvalación para San Felipe
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CIRCUNVALACIÓN.- Con el inicio de obras en Miraflores con Hermanos Carrera comen-
zó uno de los proyectos más ambiciosos de la administración del alcalde Patricio Freire
(quien visitó ayer el lugar), la denominada ‘Circunvalación San Felipe’, anillo vial que
generará conectividad fuera del radio de las cuatro alamedas, disminuyendo la conges-
tión, mejorando los tiempos de traslado entre los distintos sectores poblacionales de la
comuna y dando paso a nuevas alternativas de desplazamiento para los conductores.

Constituyen filial Aconcagua:
Directivos ONG Padres
Objetores Chile visitan
Diario El Trabajo
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Proyecto será votado hoy:
Más de 100 funcionarios
llegarán a la PDI de Los
Andes con nuevo edificio
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del fallecimiento de la
Mayor Marisol Estay
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PANQUEHUE
‘Grupo Juvenil Sector 8
Palomar’ colecta regalos
para fiesta navideña
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Emotiva celebración del
Día de la Discapacidad
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Sentencia será conocida mañana:
Declaran culpable a
pareja de traficantes de
pasta base en Llay Llay
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En Condominio Nalcahue:
Condenan al ‘Chumbeque’
a 7 años de cárcel por
millonario robo a vivienda
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Revoca dictamen que anuló votación de concejales

Corte Suprema deja en
ascuas continuidad de
administrador municipal
Máximo tribunal acogió recurso de concejal Christian Beals
con lo cual se abren diferentes interpretaciones sobre el caso
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        Escritor

Pedro Lobos Galdámez

De origen humilde, este impor-
tante artista visual nace en el sector
«San Andrés de El Tártaro» en Pu-
taendo, un día 7 de diciembre de
1919. Es el menor de una familia
compuesta por cinco hermanos:
Margarita, Rosa, Luis Alberto, Se-
gundo Isaías y Pedro Antonio. El
año 1924 su familia se traslada a
Santiago y Pedro estudia -entre los
años 1935 a 1940- en el Liceo Noc-
turno Domingo Faustino Sarmien-
to, incorporándose al medio laboral
como obrero en una industria tex-
til. También ha ingresado a las filas
de las juventudes comunistas, y de-
muestra una especial sensibilidad
por el arte. De esa manera, el año
1939 ingresa a estudiar en los cur-
sos nocturnos de la Escuela de Ar-
tes Aplicadas de la Universidad de
Chile. De dicha escuela sale con el
título de profesor en Artes Gráficas
con mención en dibujo. Posterior-
mente ingresa a la escuela de Bellas
Artes de Santiago, formándose con
grandes maestros chilenos, tales
como Lily Garafulic y Samuel Ro-
mán. El año 1945 imparte clases
como profesor auxiliar de grabados
en la Escuela de Artes Aplicadas. El
año 1946, gracias a sus altas califi-
caciones, obtiene una beca para es-
pecializarse en Brasil bajo las ense-
ñanzas del maestro Cándido Porti-
nari. Luego obtiene otra beca para
viajar a México y seguir especiali-
zándose en muralismo junto a gran-
des maestros universales como Die-
go Rivera, Tamayo y David Alfaro
Siquieiros (años 1947-1950).

Otros países que visitó fue Ve-
nezuela donde colaboró en la crea-
ción de la Escuela de Artes aplica-
das de Mérida y Ecuador (Guaya-
quil) donde creó el taller de Graba-
do en la Escuela de Bellas Artes.

Con respecto a su vida priva-
da, el año 1945 contrae matrimonio
en la ciudad de Santiago con su pri-
mera esposa Inelia Hurtado Quiroz,
de cuya unión nacen dos hijos. En
1960 contrae matrimonio en segun-
das nupcias con Elsa Urzúa Urzúa,
quien lo acompañaría hasta los úl-
timos días de su vida.

Lobos Galdámez fallece en
Santiago (Chile) el 30 de julio de
1968, dejando un tremendo legado
artístico mediante el cual se perci-
be su sensibilidad frente a temáti-
cas sociales, especialmente en lo que
se refiere al campesinado chileno,
el obrero, la mujer de pueblo y los
niños víctimas del abandono y el
hambre. Todo bajo la escenografía

Las semanas anteriores
conversamos sobre la gente
tóxica, particularmente en las
personas que metafóricamente
son como vampiros energéticos,
especialmente el envidioso, uno
de los tipos de personas tóxicas
más peligrosos. Planteábamos
que una de las formas de poder
combatir a estos vampiros, no
es con un collar de ajo o cla-
vando una estaca en su corazón,
sino construyendo organizacio-
nes inteligentes, basadas en es-
pacios de diálogos, Jefaturas
empáticas y generadora de un
conocimiento propio, elabora-
do desde las bases. La clave de
estas empresas inteligentes se
basa en que sus funcionarios
puedan auto realizarse como
personas y a su vez sean re-
conocidos por sus logros y ac-
tividades realizadas.

En razón a lo anterior, aún
nos surgen preguntas como, por
ejemplo: ¿En qué espacio de
tiempo puedo generar situacio-
nes de diálogo o conversación
entre compañeros de labores?
¿Cómo identificar a un colega
o a una persona tóxica?  ¿Cómo
saber qué tipo de toxicidad exis-
ten?, y por sobre todo conocer,
¿cómo protegernos de un com-
pañero tóxico?

Además del envidioso, que
a juicio personal es el más peli-
groso de todos, en nuestro dia-
rio vivir, en determinadas cir-
cunstancias, tenemos que
aprender a convivir con este tipo
de personas tóxicas, tratar con
ellas cada día, sin poder evitar-
las, debido a que trabajamos
con ellas o son nuestros fami-
liares.

Dentro de la fauna de gente
tóxica nos encontraremos siem-
pre con el  ‘Florero de Mesa’,
persona que busca siempre ser
el centro de atención. Se adue-
ña de las conversaciones impo-
niendo sus puntos de vista como
un dogma. Es siempre muy
competitivo y hace lo que sea,

Gente Tóxica III ¿Cómo
Identificarlos y Combatirlos?

sin medir consecuencias para lo-
grar sus objetivos. Después nos
encontramos con el ‘Sapo’, per-
sona que vive preocupada de la
vida privada de los demás, gene-
rando juicios de valor. General-
mente, actúa de sapo y lleva las
copuchas a su superior sobre de-
talles sin importancia, pero que
hacen mucho daño a la integridad
de las personas. En tercer lugar,
nos encontramos con el  ‘Negati-
vo’, persona que nunca está de
acuerdo con las opiniones o deci-
siones de los demás. Siempre lle-
va la contraria a todo y a todos.
Siempre su opinión va a ser para
destruir y no construir.  En cuarto
lugar, encontramos al  ‘Muy Ocu-
pado’, personas que dicen estar
siempre muy ocupadas, aunque
tienen la misma o incluso menos
trabajo que sus colegas. No traba-
jan nunca en grupo, prefieren el
trabajo individual y la soledad. Y
por último nos encontramos con
el  ‘Garfield’, es aquel que reali-
za su trabajo de manera poco efi-
ciente. Se encuentra con desmoti-
vación muy grande, no importán-
doles su trabajo ni sus compañe-
ros. Emplean la ‘ley del mínimo
esfuerzo’, algo que repercute ne-
gativamente en el grupo de traba-
jo.

Dentro de esta gran fauna de
personas tóxicas y con los esca-
sos tiempos laborales, surge la pre-
gunta: ¿En qué espacio se pue-
den reunir los trabajadores,
muchos de ellos con el perfil se-
ñalado en el párrafo anterior?
Espacio vital para conversar y ge-
nerar cambios y espacios de aper-
tura con sus jefaturas.

Este espacio debe generar-
se a través del Comité Paritario
de Higiene y Seguridad (CPHS).
Los Comités Paritarios son obli-
gatorios en empresas con más de
25 trabajadores y deben estar
integrados por tres representan-
tes de la empresa y tres de los
trabajadores. El Decreto N° 54
(Extracto) Ministerio del Traba-
jo y Previsión Social es la nor-

ma jurídica que lo regula. El ob-
jetivo de este comité es velar, de-
tectar y evaluar los riesgos de ac-
cidentes y enfermedades profesio-
nales.

Es vital que el Comité Pari-
tario de Higiene y Seguridad
(CPHS) trabaje en conjunto con
sus jefaturas los factores de ries-
go psicosocial. Siendo estos fac-
tores las interacciones entre el me-
dio ambiente de trabajo, el conte-
nido del trabajo, las condiciones
de organización y las capacidades,
necesidades del trabajador en el
ámbito humano, cultura del traba-
jador, y consideraciones persona-
les externas al trabajo que pueden,
en función de las percepciones y
la experiencia, tener influencia en
la salud, rendimiento del trabajo
y satisfacción laboral. Los facto-
res de riesgo psicosocial se mi-
den con el Cuestionario de Eva-
luación de Riesgos psicosociales
en el Trabajo, SUSESO/IS-
TAS21.

Como hemos visto, es verdad,
es muy difícil evitar a un compa-
ñero o familiar tóxico, tenemos
que trabajar con ellos cada día. Por
lo tanto, ¿cómo podemos traba-
jar con ellos, pero sin ellos, sin
que nos afecte? Primero debemos
generar los espacios de diálogos y
talleres de autoayuda por medio
del Comité Paritario de Higiene y
Seguridad (CPHS). Debemos
aceptar a esta gente tóxica, no
tenemos ninguna opción de evi-
tarlos. Desconectarse de ellos,
cuando el horario laboral termi-
na, es una opción fundamental
para la sanidad mental.

de grandes cambios sociales y polí-
ticos en nuestro país. Bajo esa pers-
pectiva funciona su obra; imágenes
que denuncian la injusticia social,
la desigualdad de oportunidades y
la postergación de las bajas capas
sociales de nuestro país, y del con-
tinente. Como ejemplo de lo ante-
rior tenemos su colección titulada
De la trágica noche del pueblo y su
esperanza (1950), obra representa-
da en diez dibujos, entre los cuales
están El hambre, La cesantía, Libe-
ración, El alcoholismo, la ignoran-
cia, La mortalidad, La tuberculo-
sis, La vivienda y Libertad.

Pedro Lobos Galdámez
De origen humilde, este impor-

tante artista visual nace en el sector
‘San Andrés de El Tártaro’, en Pu-
taendo, un día 7 de diciembre de
1919. Es el menor de una familia
compuesta por cinco hermanos:
Margarita, Rosa, Luis Alberto, Se-
gundo Isaías y Pedro Antonio. El año
1924 su familia se traslada a San-
tiago y Pedro estudia -entre los años
1935 a 1940- en el Liceo Nocturno
Domingo Faustino Sarmiento, in-
corporándose al medio laboral como
obrero en una industria textil. Tam-
bién ha ingresado a las filas de las
juventudes comunistas, y demues-
tra una especial sensibilidad por el
arte. De esa manera, el año 1939
ingresa a estudiar en los cursos noc-
turnos de la Escuela de Artes Apli-
cadas de la Universidad de Chile.
De dicha escuela sale con el título
de profesor en Artes Gráficas con
mención en dibujo. Posteriormente
ingresa a la escuela de Bellas Artes
de Santiago, formándose con gran-
des maestros chilenos, tales como
Lily Garafulic y Samuel Román. El
año 1945 imparte clases como pro-
fesor auxiliar de grabados en la Es-
cuela de Artes Aplicadas. El año
1946, gracias a sus altas calificacio-
nes, obtiene una beca para especia-
lizarse en Brasil bajo las enseñan-
zas del maestro Cándido Portinari.
Luego obtiene otra beca para viajar
a México y seguir especializándose
en muralismo junto a grandes maes-
tros universales como Diego Rive-
ra, Tamayo y David Alfaro Siquiei-
ros (años 1947-1950).

Otros países que visitó fue Ve-
nezuela donde colaboró en la crea-
ción de la Escuela de Artes aplica-
das de Mérida y Ecuador (Guaya-
quil) donde creó el taller de Graba-
do en la Escuela de Bellas Artes.

Con respecto a su vida privada,
el año 1945 contrae matrimonio en

la ciudad de Santiago con su prime-
ra esposa Inelia Hurtado Quiroz, de
cuya unión nacen dos hijos. En 1960
contrae matrimonio en segundas
nupcias con Elsa Urzúa Urzúa,
quien lo acompañaría hasta los últi-
mos días de su vida.

Lobos Galdámez fallece en San-
tiago (Chile) el 30 de julio de 1968,
dejando un tremendo legado artísti-
co mediante el cual se percibe su
sensibilidad frente a temáticas so-
ciales, especialmente en lo que se
refiere al campesinado chileno, el
obrero, la mujer de pueblo y los ni-
ños víctimas del abandono y el ham-
bre. Todo bajo la escenografía de
grandes cambios sociales y políticos
en nuestro país. Bajo esa perspecti-
va funciona su obra; imágenes que
denuncian la injusticia social, la des-
igualdad de oportunidades y la pos-
tergación de las bajas capas socia-
les de nuestro país, y del continen-
te. Como ejemplo de lo anterior te-
nemos su colección titulada ‘De la
trágica noche del pueblo y su espe-
ranza’ (1950), obra representada en
diez dibujos, entre los cuales están
El hambre, La cesantía, Liberación,
El alcoholismo, la ignorancia, La
mortalidad, La tuberculosis, La vi-
vienda y Libertad.

Leamos lo que Lobos Galdámez
refiere a dicha muestra: «La vida del
pueblo ha sido y continúa siendo una
dramática lucha contra la miseria y
el abandono. Estos dibujos son una
denuncia de los angustiosos proble-
mas que con más constante crueldad
hieren la existencia de la gran ma-
yoría de los chilenos, vale decir de
mis hermanos de clase. Hablo tam-
bién de sus anhelos y esperanzas en
un mañana mejor y afirmo que sola-
mente superada la actual miserable
condición de sus hijos más puros,
nuestra patria estará en situación de
lograr la plenitud y grandeza por la
cual lucharon y dieron su vida nues-
tros héroes».

Con respecto a su álbum titulado
Retoños (1964), logramos apreciarlo
como una muestra interesante de diez
dibujos relacionados con los juegos y
costumbres populares de mediados del
siglo XX. En ellos se evidencia que Lo-
bos Galdámez jamás abandonó el re-
cuerdo de sus primeros años de vida. A
través de su obra se transmite el alma
de un ser humano excepcional, que
desde el fundo ‘El Tártaro’ de Putaen-
do, se proyectó al mundo con toda su
potencialidad y visión de artista senci-
llo, esforzado y de auténtico caminar
por los territorios del arte universal.
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Gobernador junto a administrador municipal:

Entregan recursos Fondo Social Presidente de la República en Panquehue

En el caso del Grupo Folclórico Los Conquistadores del sector Viña Errázuriz, los recursos
adjudicados serán utilizados para comprar vestimentas para los bailarines.

Grupo Folclórico Los Libertadores de Viña
Errázuriz y Asociación de Fútbol de la co-
muna fueron los beneficiados.

PANQUEHUE.- Re-
cursos por la suma total de
un millón 359 mil 240 pe-
sos, correspondientes al
Fondo Social Presidente de
la República, fueron entre-
gados por parte del gober-
nador provincial de San Fe-
lipe, Claudio Rodríguez
Cataldo, a dos institucio-
nes de Panquehue.

Acompañado del admi-
nistrador municipal Lauta-
ro Silva, la autoridad pro-
vincial destacó lo que signi-
fica este aporte para el de-
sarrollo de iniciativas por
parte de estas organizacio-
nes, que en el caso de la co-
muna de Panquehue corres-
ponde al Grupo Folclórico
Los Libertadores del sector
de Viña Errázuriz, por un
total de 660 mil pesos, y la
Asociación de Fútbol Ama-
teur por la suma de 699 mil
240 pesos.

El gobernador Claudio
Rodríguez fue categórico al
manifestar que lo que pre-
tende el gobierno del presi-
dente Sebastián Piñera
con este tipo de proyectos,
es poder aportar calidad de
vida a las distintas comuni-
dades como organizaciones.

«En ese sentido hemos
acudido a hacer entrega de
este beneficio al Grupo Fol-
clórico Los Libertadores de
Viña Errázuriz y la Asocia-
ción de Fútbol Amateur de
Panquehue. La verdad es
que lo he hecho con mucho
agrado, representando al
presidente Sebastián Piñe-
ra . En lo personal este tipo
de beneficio me llenan de
satisfacción, porque sin lu-

gar a dudas  es un grano de
arena para mejorar la cali-
dad de vida de todos quie-
nes participan de estas
agrupaciones».

Para el administrador
municipal, Lautaro Silva,
este tipo de iniciativa permi-
te cubrir las necesidades de
las instituciones y benefi-
cian a una gran cantidad de
vecinos: «Es tremenda-
mente importante, porque
es una forma de financiar
todas las actividades y as-
piraciones de cada una de
las organizaciones, y esto se
enmarca en lo que es una
política de desarrollo de
todo tipo de instituciones,
tanto deportivas como cul-
turales, impulsadas por el

La Asociación de Fútbol Amateur de Panquehue destinará los recursos para comprar balo-
nes de fútbol e implementos para el desarrollo de entrenamientos, tales como conos, esca-
lera de coordinación, entre otros.

presidente Piñera, cosa que
nosotros hemos acogido de
muy buena forma y es por
eso que agradecemos la
presencia del gobernador
Claudio Rodríguez a la en-
trega de estos recursos,
porque ello implica la re-
presentación directa de
nuestras autoridades».

En el caso del Grupo
Folclórico Los Conquista-
dores del sector Viña Errá-
zuriz, los recursos adjudica-
dos serán utilizados para
comprar vestimentas para
los bailarines.

«Nosotros en nuestra
agrupación folclórica reali-
zamos la presentación de
varios cuadros musicales,
tales como zona norte, cen-
tro y sur, y al ver que hemos
ido tomando nuevos inte-
grantes, requerimos contar
con este tipo de elementos.
La agrupación Folclórica

Los Conquistadores cuenta
con 23 integrantes y para
nosotros es primera vez que
postulamos a este Fondo
Social Presidente de la Re-
pública y nos parece de gran
ayuda».

En tanto para el presi-
dente de la Asociación de
Fútbol Amateur de Panque-
hue, Alexis Barrera, con
lo asignado a través del Fon-
do Social Presidente de la
República, se comprarán
balones de fútbol, e imple-
mentos para el desarrollo de
entrenamientos, tales como
conos, escalera de coordina-
ción, entre otros.

«Nosotros estamos muy
contentos con habernos ad-
judicado estos fondos, es
primera vez que lo hacemos
siendo yo presidente, sin
embargo ya teníamos accio-
nes a través del 6% del
GORE, y esto ayuda al de-

sarrollo de nuestro deporte
como es el fútbol.

«Esto es muy beneficio
para nosotros porque per-
mite generar recursos para
ir en apoyo de aquellos clu-
bes que no cuentan con
muchos recursos.

«La asociación de Pan-
quehue está integrada por 10
clubes, lo que significa que
semanalmente se mueven
cerca de 1000 personas».

Agregó finalmente el go-
bernador Claudio Rodrí-
guez, que cualquier tipo de
organización de la provincia
puede postular a financia-
miento bajo la modalidad
de Fondo Social Presidente
de la República, para ello
deben acercarse hasta el se-
gundo piso de la Goberna-
ción y recabar mayores an-
tecedentes con el encargado
del programa, el funciona-
rio Andrés Contador.
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Proyecto en tabla del Consejo Regional será votado hoy:

Un centenar más de funcionarios llegará a la PDI andina con nuevo edificio

En más de 130 funcionarios aumentará la dotación de detectives una vez
que sea construido el nuevo cuartel de la Prefectura Provincial Los An-
des.

LOS ANDES.- En más de
130 funcionarios aumentará la
dotación de detectives una vez
que sea construido el nuevo cuar-
tel de la Prefectura Provincial Los
Andes en los terrenos de la exa-
duana de Hermanos Clark. El
presidente del Consejo Regional
de Valparaíso, Percy Marín, con-
firmó que hoy jueves el proyecto
será puesto en tabla y votado por
el pleno del Core, razón por la
cual se han hecho todas las ges-
tiones para que la iniciativa sea
aprobada.

Marín manifestó que este pro-
yecto tiene un acuerdo transver-
sal y es una señal potente de des-
centralización, sobre todo por la
importancia que reviste no sólo
para la provincia, sino que el Va-
lle de Aconcagua contar con este
nuevo cuartel policial. Destacó
que este nuevo cuartel albergará
a cinco unidades policiales ya con-
solidadas, por lo que la actual do-
tación de detectives que asciende
a 30, aumentará a más de 130. Re-
cordó que existe un compromiso

del Consejo Regional con la PDI
de apoyar esta iniciativa y dijo que
espera que sea una realidad en el
corto plazo.

$7.000 MILLONES
Por su parte, la Consejera Re-

gional Edith Quiroz, afirmó que
con esta votación se estará po-
niendo término a las gestiones que
se iniciaron por allá por el año
2010, «cuando yo estando a la
cabeza de la gobernación hicimos
todo el trámite para el comodato
de la entrega del terreno a la Po-
licía de Investigaciones y poste-
riormente ayudamos a que pudie-
ran obtener el recurso para tener
el diseño de este cuartel».

La Consejera mencionó que se
han hecho todos los esfuerzos para
lograr obtener estos 7.000 millo-
nes de pesos que implica la cons-
trucción del cuartel, «pero es una
necesidad porque esta prefectura
tiene a su cargo toda la región de
Aconcagua, así que esperamos
que prontamente buenas noti-
cias».

En el mismo tenor, la Conse-
jera María Victoria Rodríguez,
sostuvo que este proyecto está en
el primer lugar de las iniciativas
FNDR para ser votadas, «pues
este cuartel es una necesidad
porque la policía de investiga-
ciones requiere de un edificio
que le permita desarrollar en
óptimas condiciones todas las
funciones que ellos desarrollan,
porque no solamente trabajan
en combatir la delincuencia,
sino que hay un trabajo muy
importante de educación, de
control de migración, de traba-
jo para evitar el consumo de
drogas y para contribuir a me-
jorar la calidad de vida de las
vecinas y vecinos del valle de
Aconcagua».

Por ello, firmó que este es un
proyecto que merece ser aproba-
do por el Gobierno Regional, pues
actualmente los funcionarios de la
PDI están trabajando en condicio-
nes de mucho hacinamiento y fal-
ta de espacio para el desarrollo de
sus actividades policiales.
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En ascuas remoción del administrador municipal:

Corte Suprema revoca dictamen que invalidó votación de concejales
En un fallo que puede te-

ner importantes consecuen-
cias para la Municipalidad
de San Felipe (y en especial
para el administrador muni-
cipal Patricio González,
quien podría ser removido
de su cargo), la Corte Supre-
ma acogió el recurso de am-
paro interpuesto por el con-
cejal Christian Beals en
contra del contralor regio-
nal, dejando sin efecto el
Dictamen N° 6.355 de 13 de
junio de 2018 que invalidó la
votación del Concejo Muni-
cipal del pasado 20 de febre-
ro (donde se votó por la des-
titución del administrador
municipal), al interpretar
que el alcalde también era
parte del concejo municipal
y por lo tanto aquella vota-
ción no habría contado con
el quórum necesario (dos
tercios) para dicha remoción
del cargo.

No obstante, en la sen-
tencia del máximo tribunal
del país, se deja claramente
establecido que el alcalde no
forma parte del Concejo Mu-
nicipal y por tanto no podía
ni puede votar para remover
al administrador municipal,
lo que en interpretación del
concejal Beals, solo deben
considerarse los seis votos
emitidos en aquella ocasión,
con lo cual la destitución del
administrador municipal
debería cumplirse.

La noticia causó bastan-
te impacto en los círculos po-
líticos y municipales, ya que
a juicio de Beals, Patricio
González fue removido de su
cargo en la votación de fe-
brero, manteniéndose en su
puesto solamente por el dic-
tamen de contraloría regio-
nal que ahora la Corte Su-
prema ha dejado sin efecto,
por lo cual a su juicio no hay
otro camino que remover al
administrador, lo que de
concretarse constituiría un
verdadero terremoto que re-
mecería hasta los cimientos
del edificio municipal

La información fue en-
tregada por el propio Con-
cejal Christian Beals Cam-
pos, quien recordó: “Como
todos saben nosotros vota-
mos en febrero  de este año,
por cuatro votos a dos, la
remoción por varias cir-
cunstancias que expuse del
administrador, y ese fallo
fue invalidado por la con-
traloría regional, aducien-
do que el alcalde formaba
parte del concejo munici-
pal, por lo tanto necesitaba
un voto más para su desti-
tución; yo apelé ante el con-

Patricio González, adminis-
trador municipal.

Christian Beals Campos,
concejal.

Jorge Jara, director jurídico de
la Municipalidad de San Felipe.

tralor con un recurso de
protección y los plantea-
mientos de la Corte de
Apelaciones, que rechazó
mi recurso en primera ins-
tancia, era que yo como
concejal no tenía ningún
derecho administrativo ni
institucional para apelar a
una medida de esa natura-
leza, y también otra serie de
considerandos que fueron
desechados. Ahora en un fa-
llo de nueve páginas, histó-
rico de la Suprema, donde
rebate todas las observa-
ciones que se hicieron y téc-
nicamente para los efectos,
Patricio González deja de
ser el administrador muni-
cipal, es decir acogió mi re-
curso de protección y dio a
lugar que la votación era
válida de cuatro concejales
para remover al adminis-
trador”, señaló.

Destacó Beals que este es
un fallo contra la Contralo-
ría Regional de Valparaíso.

En cuanto a las sensa-
ciones, percepciones  que
tiene después de este fallo,
el concejal Beals señaló lo
siguiente: “Bueno, las per-
cepción es que hay que te-
ner conocimiento no sólo
del sistema administrativo,
sino que también legales y
ser estudioso del tema, por-
que este caso se había pre-
sentado en dos municipali-
dades, la última en Chillán
Viejo, donde similar a la
cantidad de concejales de
San Felipe habían promo-
vido la destitución del ad-
ministrador, porque una de
las facultades que tienen los
concejales es poder desti-
tuir al administrador,
siempre que tengan los dos
tercios de los votos, e inclu-
so sin fundamento adminis-
trativo, solamente por pér-
dida de confianza. Y aquí
hubo varias situaciones que
después fueron subsana-
das, como por ejemplo no
pago a los profesores y una
serie de otras cosas que se
analizaron, que en el con-
texto final llevaron a some-
terlo a votación, la cual
quedó invalidada por el
acto de la Contraloría que
determinó que no era legal,
que se necesitaba un voto
más y para los efectos no
concurrían los cuatro votos
contra dos. Este fallo (de la
Suprema) determina que el
concejo está integrado por
los concejales (sin el alcal-
de), y yo creo que con el fa-
llo de la suprema el alcalde
tiene que remover al admi-
nistrador, y si no lo hace

cae también en una ilegali-
dad”, finalizó Beals.

HABLA EL
ADMINISTRADOR

Al respecto el adminis-
trador municipal Patricio
González, dijo que recién
había recibido la notifica-
ción que calificó de difícil
entendimiento, por lo que
vería los pasos legales a se-
guir ya que la corte no se-
ñala en definitiva si es que
corresponde la remoción
del administrador munici-
pal, que en este caso es él, o
debiese haber alguna otra
instancia. No queda claro,
se  entiende que el concejal
pudiese pedir una aclara-
ción al respecto, pero están
evaluando algunas alterna-
tivas; como pudiese ser una
nueva votación sobre  la
destitución para  que sea el
concejo quien se pronuncie,
lo que iban a estudiar du-
rante el día; “lo que sí quie-
ro decir en lo personal y
profesional es que más allá
del tema legal, que si el al-
calde pudiera en ese contex-
to votar o no votar, lo que
yo quiero señalar es que las
razones por las cuales se so-
licitó mi destitución hoy día
han sido aclaradas, las im-
posiciones de los profesores
y asistentes de la educación
están canceladas, el suma-
rio de Citelum arrojó una
sanción que sólo adminis-
trativa para mi caso y nun-
ca una destitución, por lo
tanto desde esa perspectiva
yo hoy día mantengo mi
tranquilidad, porque he
dado la cara, he resuelto los
temas, y creo que hoy día
hemos tenido una adminis-
tración municipal que de
alguna u otra forma ha sido
destacada no solamente
por los dirigentes sino por
la comunidad en general, y
en lo particular me siento
muy tranquilo respecto a
mi trabajo y desempeño
como administrador muni-
cipal, que esto sea una de-
cisión no de un grupo de
concejales que algún minu-
to votaron por mi destitu-
ción, es un acto administra-
tivo legal que lo contempla
la ley orgánica de munici-
palidades, porque en los
casos del cargo como el ad-
ministrador es posible que
sea removido por la vota-
ción de dos tercios de los
concejales, eso es una posi-
bilidad que siempre existe,
lo que yo quiero dejar claro
es que de fondo, de lo que
hay acá hoy día, los argu-

mentos han sido desestima-
dos y están completamente
aclarados, por lo tanto si
esto se lleva a votación es-
pero tranquilo que la vota-
ción sea favorable para mi
persona y que no quede esta
sensación que las destitu-
ción es por alguna irregu-
laridad o anomalía o mala
administración de este mu-
nicipio”, señaló.

DEPARTAMENTO
JURÍDICO

En tanto el director jurí-
dico de la Municipalidad de
San Felipe, Jorge Jara Ca-
talán, reiteró que con fecha
04 de diciembre del presen-
ta año, la Corte Suprema re-
solvió el recurso de protec-

ción presentado por el con-
cejal Christian Beals Campos
“en contra de un dictamen
emitido por el contralor re-
gional, que había sido re-
chazado por la Corte de
Apelaciones y que la Corte
Suprema finalmente termi-
nó revocando ese fallo de la
Corte de Apelaciones, y en
consecuencia lo que la Cor-
te Suprema ha resuelto es
dejar sin efecto el dictamen
que el contralor regional de
Valparaíso emitió. Este no
era un recurso contra el mu-
nicipio ni contra el alcalde
ni lo que haya hecho el con-
cejo ni nada parecido, tiene
un objetivo muy claro que es
el que yo he señalado, y la
sentencia de la Corte Supre-

ma no se pronuncia por nin-
gún otro elemento, solamen-
te dejar sin efecto el famoso
dictamen, que es un dicta-
men donde el contralor re-
gional de Valparaíso no
acoge una observación he-
cha por don Christian Beals
respecto de los quórum ne-
cesarios  para votar la re-
moción de un administra-
dor municipal”,  indicó.

Reiteró que ellos como
municipalidad no son “par-
te de este proceso, y en ra-
zón de ello y por el efecto re-
lativo las sentencias, es de-
cir éstas solo obligan o tie-
nen efectos para las partes
del proceso, nos remitire-
mos en esos términos a lo
que han resuelto”, finalizó.
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Conmemoran aniversario del fallecimiento de la Mayor Marisol Estay

Funcionarios y excompañeros llegaron hasta la catedral de San Felipe para acompañar a
los familiares en el acto religioso.

Con una Misa realizada
en la catedral de San Felipe
Apóstol, oficiada por el ca-
pellán Mauricio Cruz Lola,
se rememoró el triste dece-
so de la mayor Marisol Es-
tay Olivares, ocurrido el dos
de diciembre de 2012, y
cuyo recuerdo aún se man-
tiene vivo entre sus familia-
res, compañeros de labores
y cada una de las personas
que tuvo la fortuna de po-
der compartir con quien
fuera una mujer sumamen-
te alegre y afable.

El acto religioso, efec-
tuado el pasado lunes a las
12:00 horas, estuvo presidi-
do por la seremi de justicia,
Amaia Arraztoa Larrondo, y

Previo a la Misa, a la que asistió un destacamento de honor de la Escuela de Gendarmería
de Chile del General Manuel Bulnes Prieto.

el director regional de Gen-
darmería, coronel Álvaro
Rivera Andrade.

La máxima autoridad de
Gendarmería en la región
reconoció estar «consterna-
do. Es una fecha que no qui-
siéramos recordar, sin em-
bargo, al recuerdo de la
mayor Marisol Estay nos
une un fuerte sentimiento
de cariño y de afecto. Ella
se desempeñó durante mu-
cho tiempo en esta región,
la que hoy tengo el placer y
orgullo de dirigir. Hemos
podido compartir un mo-
mento de reflexión con su
familia, con la sola inten-
ción de mantener vivo el
recuerdo de quien fuera

una excelente oficial nues-
tra».

Por su parte la Seremi de
Justicia y Derechos Huma-
nos, Amaia Arraztoa La-
rrondo, expresó que: «En
este doloroso momento qui-
simos ser parte de esta misa
que conmemora otro año
del fallecimiento de la ma-
yor Marisol Estay y acom-
pañar a su familia en estos
momentos tan difíciles. Es
en estas situaciones en que
vengo a reafirmar, en nom-
bre del Gobierno de Chile el
rechazo absoluto por este
tipo de delitos».

Previo a la Misa, a la que
asistió un destacamento de
honor de la Escuela de Gen-

darmería de Chile del Ge-
neral Manuel Bulnes Prie-
to, funcionarios de unida-
des de Valparaíso, Centro
Penitenciario Femenino

«Marisol Estay», banda
instrumental de Gendar-
mería, y excompañeros de
promoción, entre otros, lle-
garon hasta el cementerio

municipal de San Felipe
para depositar ofrendas
florales en el sepulcro de la
funcionaria fallecida el año
2012.
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Invitan a los aconcagüinos a unirse a esta lucha por la Familia:

Directivos de la ONG Padres Objetores Chile visitaron Diario El Trabajo

SIGUE CRECIENDO.- La ONG Padres Objetores Chile cuenta con sedes en: Copiapó, La
Serena, Aconcagua, Santiago, Rancagua, Chillán, Concepción, Temuco, Villarrica, Osorno
y Puerto Montt. Aquí vemos El Bus de la Libertad.

MUCHA
OPOSI-

CIÓN.- A
nivel mundial
las protestas

contra la
Ideología de
género son
habituales,
una batalla

que apenas
empieza.

(Referencial)

Presidenta de la Filial Acon-
cagua, Judith Ferrer Montero.

Francisco Fritis Carrizo, pre-
sidente de la ONG Padres
Objetores Chile, Fono
+56995562809.

Una visita de carácter
oficial fue la que realizaron
a nuestra Sala de Redacción
Francisco Fritis Carrizo,
presidente de la ONG Padres
Objetores Chile, y la presi-
denta de la Filial Aconcagua,
Judith Ferrer. Los funcio-
narios hablaron con Diario
El Trabajo con miras a ex-
plicar los planteamientos
que esta ONG defiende e
impulsa en nuestro país.

NUEVO PARADIGMA
En primer lugar fue el

presidente nacional, Fran-
cisco Fritis, quien se tomó
la palabra: «He visitado la
ciudad de San Felipe para
dar un impulso a nuestra
Filial Aconcagua, el objeti-
vo de nuestra organización
en primera instancia es de-
clarar nuestros principios
apartidistas y aconfesional,
porque creemos que las le-
yes de género y otras que se
legislan son absolutamen-
te transversales, y cual-
quier niño o familia inde-
pendiente de toda conside-
ración se verá afectada. En
esta etapa estamos poten-
ciando el trabajo de infor-
mar a los padres de qué se
trata este tema de la Iden-
tidad de Género», aseguró.

- ¿Cómo describirías
la ONG que represen-
tas?

- Padres Objetores está
conformada por ciudadanos
padres y abuelos, y nacimos
con el objetivo de informar,
difundir y proteger la más
tierna infancia de nuestros
niños y de la Familia como
núcleo esencial de nuestra
sociedad. Invocamos nues-
tra Constitución, para que
se garantice y respete el De-
recho preferente de los pa-
dres de educar y de escoger
el establecimiento de ense-
ñanza para nuestros hijos y
que dicha enseñanza no
pueda orientarse a propa-
ganda político partidista al-

guna.
- ¿Qué dice nuestra

Constitución en esta
materia y por qué lu-
chan ustedes?

- Conforme a nuestra
Constitución, tenemos Dere-
cho a la Libertad de concien-
cia y a la libertad de emitir
opinión y la de informar.
Rechazamos la imposición
de la Ideología de género por
parte del Gobierno de Chile,
a través de los diferentes
proyectos de ley que se legis-
lan y que afectan directa-
mente a la Familias y a nues-
tros hijos, que se verán ex-
puestos a materias que en
muchos casos alterarán sus
naturales proceso de creci-
miento y formación, y que
afectan sus derechos huma-
nos y que trasgrede el dere-
cho natural de los padres de
educar de acuerdo a sus va-
lores y creencias, por eso lu-
chamos.

- ¿Puede darnos un
ejemplo simple de cómo
afectará esta ideología
en nuestro entorno so-
cial?

- Entre otras cosas lo
que este tema de Identidad
de género lo que viene a de-
cirnos es que no se nace
hombre ni se nace mujer,
que este principio que cono-
cemos es una construcción
social, por lo tanto los niños
podrán cambiar de sexo si
así lo desean. Aquí estoy
hablando de un cambio de

sexo registral, o sea, es
como si un niño se llama
Pedro y se cambia el nom-
bre a María, porque él se
percibe como mujer, enton-
ces si él llega a nosotros con
su carné de identidad que
dice que se llama María,
entonces nosotros veríamos
a un joven varón que se
identifica como mujer, y
nosotros aunque veamos a
Pedro, estamos obligados a
llamarle María, esto bajo
pena de ser sancionados por
la Justicia, esto porque su-
puestamente no estaríamos
respetando su identidad, lo
cual es bastante absurdo,
porque esa es su percepción,
es suya, individual, es como
él se ve a sí mismo, enton-
ces con esta ley, se nos obli-
gará  a todos a ver lo que él
ve. Toda esta imposición
viene a representar lo que es
la Ideología de género como
conjunto.

- ¿Cuáles son los fi-
nes concretos de ONG
Padres Objetores Chile?

- Nuestros fines de inte-
rés son: informar, divulgar,
orientar, alentar, ayudar,
defender o proteger a las
familias, padres y apodera-
dos que vean afectados sus
Derechos Humanos en rela-
ción a la intromisión del
Estado en la formación va-
lórica de los hijos; vulnera-
ción a la libertad religiosa y
coerción en la libertad de
enseñanza, prestando muy
especial atención a la pro-
tección a la infancia, la ju-

ventud, a los padres en su
rol formador y la familia,
acerca de rol de los padres
como primer formador mo-
ral de los hijos; el derecho a
que la formación moral de
los niños sea protegida en
todas las etapas de la niñez
y adolescencia y sea prote-
gida frente a cualquier agre-
sión externa o interna que
la lesione; las condiciones
adecuadas para que toda
persona que asuma por su
cuenta la defensa del dere-
cho de padre a educar a los
hijos en sus creencias; la li-
bertad religiosa y la libertad
de enseñanza en casos con-
cretos, no encuentre, por su
actitud, discriminación al-
guna en sus derechos y
oportunidades y el derecho
que tiene toda persona a
preservar su libertad indivi-
dual ante lo que considere
que vulnera sus más íntimas
convicciones.

- ¿Qué actividades
desarrollan ustedes
para promover esta lu-
cha?

- Para el logro de estos
fines estamos realizando
entre otras cosas y sin áni-
mos de lucro, conferencias,
cursos, talleres, exposicio-
nes, redes de trabajo, publi-
caciones impresas y de dis-
tribución digital que permi-
tan la difusión de la infor-
mación necesaria para que
esté al alcance de la ciuda-
danía. Organizamos actos
públicos de índole cultural,
social, informativa, testimo-
nial, participativa o de cual-
quier otra clase, conforme a
las leyes vigentes dirigidos
a promover, fomentar, di-
vulgar, apoyar y extender
un ambiente de sensibiliza-
ción en la sociedad de ple-

no respeto al derecho de los
padres a educar a los hijos
en sus creencias, todo esto
entre otras iniciativas.

- ¿Qué logros o ini-
ciativas importantes
han desarrollado a la
fecha?

- Entre nuestros mayo-
res hitos desde nuestra fun-
dación tenemos el organizar
traída y tránsito del Bus de
la Libertad’, de CitizenGo en
Santiago y Valparaíso; la
realización del ‘Foro de la
Familia’, organizado de ma-
nera conjunta con La Manif
Pour Tous, de Francia.

URGENTE LLAMADO
Diario El Trabajo

también habló con la pre-
sidenta de la Filial Aconca-
gua, Judith Ferrer Mon-
tero, quien nos comentó
que «aprovecho para in-
formar a todos los lectores
de Diario El Trabajo y a
todos los aconcagüinos,
que no debemos olvidar

que todos tenemos derecho
sobre la educación de nues-
tros hijos, la Constitución
nos faculta a decidir acer-
ca de lo que nuestros hijos
deben aprender, los padres
en Chile, y obvio que tam-
bién en el valle, podemos
negarnos a que nuestros
hijos reciban educación
sexual ideologizada. Ya en
San Felipe hay un colegio
en el que les están enseñan-
do a los niños a través de
vídeos que las relaciones
entre niños del mismo sexo
es normal, que se pueden
besar en la boca entre ellos.
Yo le pido a los padres, a
quienes leen esta entrevis-
ta, que suelten el televisor,
la computadora y el celu-
lar, que hablen con sus hi-
jos, pregúntenles qué están
aprendiendo en su escuela,
ya el Estado está entregan-
do libros con pornografía
en algunos colegio», indi-
có la dirigenta.
Roberto González Short
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Más de 3 mil millones en construcción de Av. Hermanos Carrera Nororiente

En la intersección de avenida Miraflores con Hermanos Carrera comenzaron los trabajos de
la futura ‘Circunvalación San Felipe’, uno de los proyectos más necesarios para la ciudad.

Con esta obra comienza el proceso para
consolidar la circunvalación para San Fe-
lipe, lo que mejorará la conectividad de la
ciudad.

Con el inicio de las obras
en la intersección de aveni-
da Miraflores con Herma-
nos Carrera, comenzó uno
de los proyectos más ambi-
ciosos de la administración
del alcalde Patricio Frei-
re, que se conoce como
‘Circunvalación San Fe-
lipe’.

Este anillo vial generará
una conectividad fuera del
radio de las cuatro alame-
das, disminuirá la conges-
tión, mejorará los tiempos
de traslado entre los distin-
tos sectores poblacionales
de la comuna y, por consi-
guiente, dará paso a nuevas
alternativas de desplaza-
miento para los conducto-
res.

Lo anterior va de la
mano con el proyecto que
busca el mejoramiento y
ampliación de la avenida
Michimalongo, con el fin de
responder a la mayor de-
manda que tendrá esta vía.

Una vez que esté termi-
nada toda la circunvalación,
se habrán invertido más de
30 mil millones de pesos.

Esta primera etapa del
proyecto, con un costo de
3.534 millones de pesos, in-
cluye cuatro pistas, con ban-
dejón central, luminarias
led, semaforización, ciclo-
vías, sumideros de aguas
lluvias, ampliación de áreas
verdes, entre otros elemen-
tos de urbanización. Ade-
más, suma la expropiación
de algunos terrenos por un
monto de 870 millones de
pesos.

Las obras se desarrolla-
rán en avenida Hermanos
Carrera Norte, entre las ca-
lles Luis Gajardo Guerrero
y Hermanos Carrera Orien-
te; junto con Hermanos Ca-
rrera Oriente, entre calle
Corona del Inca y avenida
Santa Teresa.

El alcalde Patricio
Freire indicó que ha co-
menzado una de las obras
más importantes de la ac-

tual administración, la
cual permitirá mejorar la
conectividad vial de San
Felipe.

«Estamos trabajando
para concretar el proyecto
de avenida Michimalongo,
la que será de doble vía, con
el mismo perfil que se está
construyendo acá, espera-
mos para el año 2019, sin
duda, seguimos avanzan-
do», sostuvo.

Tomás Ochoa, direc-
tor regional del Serviu, ma-
nifestó que el propósito es
lograr que las ciudades sean
más integradas, «este pro-
yecto permitirá que las fa-
milias lleguen más rápido
al centro, se conecten de
mejor manera y se sientan
parte de San Felipe. Esto es
pensar la ciudad para los
próximos 20 años, este pro-
yecto responde a esa nece-
sidad», sentenció.
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Vecinos de Palomar llevan 5 años trabajando en la comunidad:

‘Grupo Juvenil Sector 8 Palomar’ colecta regalos para fiesta navideña

ESPERAN SU NAVIDAD.- Ellos son la generación de pe-
queñines 2014, cuando vivieron su fiesta navideña, ahora
vienen más niños también esperando vivir su Navidad.

FIESTA DE LA PRIMAVERA.- Hace pocos días estos vecinos realizaron su Fiesta de la
Primavera 2018 en todo el sector.

Presidente del Grupo, Is-
mael Henríquez Vergara.

PANQUEHUE.- Hoy
en Diario El Trabajo que-
remos presentar a nuestros
lectores una de las iniciati-
vas comunitarias más lla-
mativas que funcionan en
Panquehue desde hace ya
varios años, se trata del
Grupo Juvenil Sector 8 Pa-
lomar, fundado el 21 de oc-
tubre de 2013 con la idea de
poder desarrollar en este
sector de la comuna sus pro-

pias actividades festivas,
solidarias, deportivas y fa-
miliares de manera autóno-
ma.

«Nuestra agrupación
ya tiene cinco años funcio-
nando en Palomar, no es-
tamos solos, ocasionalmen-
te el Municipio nos brinda
premios para poder pre-
miar a los niños en los cam-
peonatos deportivos y de-
más actividades en nues-

tros barrios, en total somos
más de 100 familias las que
participamos en el grupo,
pero de manera activa
siempre contamos con unas
25 personas para realizar
las actividades en la comu-
nidad; por ejemplo hace un
par de semanas hicimos
nuestra Fiesta de la Prima-
vera, todos los vecinos nos
unimos para poder hacer
este desfile de carros alegó-

ricos, los dueños del Centro
Turístico Palomar nos faci-
litan una plaza para estas
actividades y no nos cobran
ni un peso, también nos
ayudan los dueños de los
fundos», comentó a nuestro
medio el presidente del
Grupo, Ismael Henrí-
quez Vergara.

El dirigente panquehui-
no también hizo un llama-
do a nuestros lectores para
que les apoyen este mes con
donaciones de juguetes, go-
losinas, servicios de paya-
sos, inflables, pintacaritas y
globoflexia. La fiesta navi-
deña se realizará el próximo
martes 25 de diciembre. Los

interesados en apoyar, pue-
den llamar al 962769109.
Roberto González Short
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Asemuch espera para 2020 tener nueva
planta municipal de funcionarios

Nelson
Leiva,
secreta-
rio de
Asemu-
ch San
Felipe.

La Asociación de Fun-
cionarios Municipales de

San Felipe (Asemuch) espe-
ra que durante el 2020 ya se

encuentren aprobadas las
nóminas con los funciona-
rios que pasarán a ser de
planta, para de esta mane-
ra cumplir con lo que dice
la ley de plantas municipa-
les 20.922.

En el sur, en la munici-
palidad de Puerto Montt,
ya realizaron este movi-
miento que debiera estar
listo en la práctica el próxi-
mo año.

Así lo dio a conocer
Nelson Leiva, secretario
de Asemuch: «Es muy im-
portante la aprobación de
la ley 20.922 de plantas
municipales, la que fue pu-
blicada en el mes de mayo
de 2016, y ha traído apa-
rejado unos mejoramien-
tos tanto económicos como
ahora que se deben ejecu-
tar las plantas municipa-
les. En ese aspecto quisie-
ra destacar lo realizado
por la municipalidad de
Puerto Montt, como otras
que también realizaron las

presentaciones correspon-
dientes y fueron devueltas
por la contraloría general
de la república con obser-
vaciones; ellos ya realiza-
ron las correcciones co-
rrespondientes, la presen-
taron nuevamente y ahora
sale por lo menos aproba-
da durante este fin de se-
mana, para luego, una vez
sea publicada en el Diario
Oficial y estando ya opera-
tiva a ejecutar hay un pla-
zo de 180 días para que
este municipio de Puerto
Montt haga el encasilla-
miento correspondiente a
todos los funcionarios mu-
nicipales que correspon-
de», señaló.

Indicó que en el caso de
San Felipe, ellos como in-
tegrantes del comité bipar-
tito, están «trabajando en
el tema de las plantas mu-
nicipales en conjunto con
representantes paritarios
del sector de la asociación
como también del sector
representativo del alcal-
de; estamos trabajando de
acuerdo a las directrices

que emanan del alcalde y
de los directores corres-
pondientes, y obviamente
que pensamos ya que tene-
mos el año 2019 para di-
señarla, entregarla y en-
viarla a la Contraloría Ge-
neral de la República,
para que sean aprobadas
y una vez publicadas tam-
bién tengamos los mismos
plazos correspondientes,
pero que por lo menos du-
rante el año 2020 debie-
ran estar publicadas, es el
plazo que hay en este mo-
mento según la misma ley
20.922», indicó Nelson
Leiva de Asemuch San Fe-

lipe.
A nivel provincial hay al

menos dos municipalidades
que ya están trabajando en
esta ley de plantas Munici-
pales que van a beneficiar
tanto a los funcionarios de
planta, como contrata y ho-
norarios.

Uno de los puntos im-
portantes de la ley de
plantas municipales, es
que les permite a las mu-
nicipalidades fijar su
planta de acuerdo a sus
necesidades específicas,
respetando los principios
de probidad y responsabi-
lidad fiscal.
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Seleccionados de voleibol y de la banda de la Escuela José de San Martín se
reunieron con autoridades para dialogar sobre logros alcanzados en el año

La actividad se realizó en el salón de honor del municipio sanfelipeño, instancia donde los estudiantes conversaron con las
autoridades, recibiendo el reconocimiento por los logros conseguidos.

Los alumnos del equi-
po de voleibol Sub 14 y re-
presentantes de la banda
instrumental de la Escue-
la José de San Martín, se
reunieron con el alcalde
Patricio Freire y el con-
cejal Mario Villanueva,
para dar a conocer los lo-
gros alcanzados durante
el año en estas discipli-
nas.

La actividad se realizó en
el salón de honor del muni-
cipio sanfelipeño, instancia
donde los estudiantes con-
versaron distendidamente
con las autoridades, plan-
teando los resultados obte-
nidos tanto en los campeo-
natos de voleibol en que
participaron, como con la
banda instrumental del es-
tablecimiento.

“Absolutamente agra-
decida de esta oportunidad
en que el alcalde y el con-
cejal Villanueva nos pue-
dan recibir en la municipa-
lidad, y efectivamente
nuestros alumnos están
sintiendo este apoyo, están
valorando la compañía
que nos brinda la munici-
palidad en cada uno de los
proyectos que como escue-
la estamos impulsando to-
dos los días; agradecidos
de esta enorme oportuni-
dad de poder dialogar de lo
que es la escuela, de las
oportunidades que ellos
han vivido y cómo ellos re-

cepcionan este apoyo de la
primera autoridad de la
comuna”, dijo Ximena
Baquedano, directora de
la Escuela José de San Mar-
tín.

La profesional destacó el
trabajo colaborativo que se
ha realizado junto a las au-
toridades, señalando que
“para educar a un niño se
requiere de todo un pueblo,
y educar a un niño implica
que la escuela, los padres,
la familia y las autoridades
siempre estén presentes en
pos de la mejora de la edu-
cación pública de San Feli-
pe”.

El alcalde Patricio Frei-
re valoró el sello que ha
mostrado la Escuela José
de San Martín en las áreas
de la música y el deporte:
“Estamos celebrando hoy
día estos resultados im-
portantísimos para noso-
tros, nos sentimos orgullo-
sos que nuestros alumnos
de las escuelas municipa-
les tengan estos logros re-
gionales y nacionales, un
sello que le ha entregado
su directora Ximena Ba-
quedano”.

Para el concejal Mario
Villanueva, el trabajo que
se realiza al interior de la
Escuela José de San Mar-
tín es una muestra de que
“se está igualando la can-
cha, cuando hablamos de
nivelar la cancha es con

esto, hoy día nuestros di-
rectores tienen la libertad
de emplear los fondos en lo
que ellos estimen conve-
niente, y cuando destinan
los fondos a una medida
que va a significar un
avance para una cantidad
de niños que estudian, sig-
nifica que estamos mejo-
rando la educación”.

Por su parte Francis-
ca Muñoz, alumna de oc-
tavo básico, miembro de la
banda instrumental y vice
presidenta del Centro de

Alumnos del estableci-
miento, junto a sus compa-
ñeros destacó la actividad,
argumentando que “es una
instancia súper provecho-

sa, porque son los últimos
momentos que vivimos re-
presentando a nuestra es-
cuela, entonces para mí es
algo que se valora que a

uno lo reconozcan por es-
tos pequeños logros, que el
alcalde nos reconozca de
esta manera es muy lin-
do”.
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Sentencia será conocida mañana en el Tribunal Oral:

Declaran culpable a pareja de traficantes de pasta base en Llay Llay

Personal de la Bicrim de la PDI de San Felipe incautó las drogas desde el domicilio de los
entonces imputados en la población La Esperanza de Llay Llay.

Diligencias efectuadas por funcionarios de
la Bicrim de la PDI de San Felipe demos-
traron que los acusados mantenían las sus-
tancias ilícitas en un domicilio ubicado en
la población Esperanza de Llay Llay.

Por el delito de tráfico de
drogas fueron condenados
por el Tribunal Oral en Lo
Penal de San Felipe, una
pareja  delictual identifica-
da como Natali Del Car-
men Montenegro Ba-
rraza y Jimmy Estephan
Quiñónez Aránguiz, do-
miciliados en la comuna de
Llay Llay, quienes arriesgan
penas de siete y diez años de
cárcel respectivamente.

Durante el juicio se de-
batió la acusación de la Fis-

calía, respecto del procedi-
miento policial encabezado
por la Bicrim de la Policía de
Investigaciones de San Fe-
lipe que obtuvo una orden
judicial de entrada y regis-
tro del inmueble de los acu-

sados en calle Santiago Bue-
ras de la Población Espe-
ranza en Llay Llay, el pasa-
do 28 de marzo de este año.

Durante las diligencias
los funcionarios policiales
habrían incautado en la
mesa de la cocina, dentro de
un calcetín, 119 envoltorios
de pasta base de cocaína
equivalente a un peso de 25
gramos de esta sustancia.
Asimismo se encontró un
total de 27 gramos de can-
nabis sativa y la suma de
$11.000 en dinero en efec-
tivo.

Además en una chaque-
ta la PDI incautó un frasco
contenedor de 21 gramos de
marihuana y 31 gramos de
esta droga a granel dentro
de un vaso.

La policía civil, al conti-
nuar con las diligencias, in-
cautó al interior de un au-

tomóvil, en los asientos tra-
seros, dos platos con cocaí-
na base a granel, además en
el antejardín se encontró
una planta de cannabis sa-
tiva en proceso de cultivo.

Tras las pruebas exhibi-

das por el Fiscal Julio Pala-
cios Bobadilla durante el
juicio, los jueces generaron
convicción sobre este deli-
to, declarando a ambos acu-
sados, culpables del delito
de tráfico de sustancias es-

tupefacientes sancionadas
por la Ley 20.000.

La sentencia será dada a
conocer mañana viernes en
la sala del Tribunal Oral en
Lo Penal de San Felipe.
Pablo Salinas Saldías
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Capturado por Carabineros en Condominio Nalcahue:

Condenan a ‘El Chumbeque’ a siete años por  millonario robo a vivienda

Marco Antonio Ortiz Devia,
alias ‘El Chumbeque’, fue
condenado a siete años seis
meses de cárcel por el robo
de especies en una vivienda
en San Felipe.

A una pena de siete
años y seis meses de cár-
cel fue la sentencia emiti-
da por el Tribunal Oral en
Lo Penal de San Felipe en

contra de Marco Anto-
nio Ortiz Devia, apoda-
do ‘El Chumbeque’, tras
ser enjuiciado por un mi-
llonario robo de especies

al interior de una vivien-
da ubicada en el Condomi-
nio Nalcahue de esta ciu-
dad.

La Fiscalía acusó al im-

Tribunal Oral de San Felipe lo sen-
tenció a pena privativa de libertad
tras ser acusado por la Fiscalía de
este delito ocurrido el pasado 10 de
mayo de este año, a plena luz de día.

putado durante el juicio,
sobre los hechos ocurridos
el pasado 10 de mayo de
este año, alrededor de las
14:15 horas, en circuns-
tancias que el enjuiciado
habría escalado por el cie-
rre perimetral del inmue-
ble de las víctimas para
romper el seguro de una
ventana, accediendo hacia
el interior para apropiar-
se dos celulares marca
Nokia, cinco relojes, un
par de lentes Ray Ban, una
cámara fotográfica digital
marca Sony, un bolso de
mano, perfumes y diversas
prendas de vestir avalua-
das en $1.500.000.

En esos instantes el la-
drón, cuando escapaba del
inmueble con el suculento
botín, fue observado por
personal de Carabineros,
logrando ser detenido, recu-
perándose la totalidad de las
especies sustraídas, asevera
la investigación del Fiscal
Rodrigo Zapata Cuéllar del
Ministerio Público de San
Felipe.

El persecutor, durante el

juicio, calificó el delito
como robo en lugar habita-
do, requiriendo ante este
Tribunal una pena de diez
años de presidio mayor en
su grado mínimo.

Culminado el juicio oral,
la terna de jueces resolvió
en su veredicto declararlo
culpable de este delito, sen-
tenciando a la pena de siete
año y seis meses de presi-
dio mayor en su grado mí-
nimo por el delito consu-
mado de robo en lugar ha-
bitado.

La resolución judicial
obliga al actual sentencia-
do, domiciliado en la Ha-
cienda de Quilpué de San
Felipe, a cumplir la pena en
forma efectiva, descontán-
dose un total de 210 días
que ha permanecido en pri-
sión preventiva por esta

causa.
Pablo Salinas Saldías
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Equipos infantiles del Uní Uní
enfrentarán hoy a O’Higgins

Vuelve a cambiar de mano el
liderato en la Liga Vecinal

De
pronósti-
co
reserva-
do será
el
desenla-
ce del
torneo
central
de la Liga
Vecinal.

En otra muestra de lo
cerrado y competitivo
que está el actual torneo
central de la Liga Vecinal,
la escuadra de Carlos Ba-
rrera recuperó el primer
lugar de la tabla de posi-
ciones tras superar por 4
goles a 1 a Hernán Pérez
Quijanes.

Para que se produjera
el cambio de puntero, re-
sultó fundamental la de-
rrota por la cuenta míni-
ma que sufrió Los Amigos
a manos de un elenco de
Aconcagua, que tras su
triunfo quedó a muy po-

cos pasos del podio del ac-
tual certamen dominical
que tiene ligar en la cancha
Parrasía.

Otro equipo que ahora
asoma con opciones reales
de llegar a lo más alto del
campeonato es el Santos,
debido a que después de su
victoria sobre la Villa Los
Álamos, quedó a solo tres
unidades (33-30) del líder.

Resultados de la fecha
Santos 1 – Villa Los Ála-

mos 0; Aconcagua 1 – Los
Amigos 0; Unión Esfuerzo
2 – Pedro Aguirre Cerda 1;

Unión Esperanza 2 – Bar-
celona 1; Villa Argelia 3 –
Resto del Mundo 0; Car-
los Barrera 4 – Hernán
Pérez Quijanes 1.

NR: El partido entre
Andacollo y Tsunami fue
suspendido.

Resultados torneo
Máster 57

Hernán Pérez Quija-
nes 2 – Los del Valle 0;
Carlos Barrera 0 – Villa
Argelia 0; Tsunami 2 –
Liga Vecinal 0; Santos 1 –
Villa Los Amigos 1; Unión
Esfuerzo 3 – Barcelona 1.

Esta tarde los infantiles del Uní Uní enfrentarán a sus similares de O’Higgins.

Esta tarde ante sus simi-
lares de O’Higgins, las series
U8, U9 y U10 de Unión San
Felipe tendrán su penúltimo
desafío en el torneo Infantil
del fútbol profesional chileno.

Los partidos frente a los
conjuntos de la Sexta Re-
gión tendrán lugar en un
complejo deportivo ubicado

en el sector aeropuerto en la
región Metropolitana, y co-
menzarán a jugarse de ma-
nera simultánea a partir de
las 18:15 horas. “Los niños
están muy motivados para
el desafío de mañana (hoy);
ha sido una gran y linda
experiencia para todos.
Viajaremos cerca de las

cuatro de la tarde para lle-
gar con tiempo; la idea es
mostrar un buen juego y
que los niños muestren
todo lo que han aprendido
en tan poco tiempo”, decla-
ró a El Trabajo Deporti-
vo el coordinador de las se-
ries más pequeñitas del Uní
Uní, Héctor Roco Leiva.

Abar no descarta armar un equipo para
jugar en la Tercera División de la LNB

El presidente de Abar no des-
cartó que el 2019 el básquet-
bol aconcagüino presente un
equipo a la tercera división
del básquetbol chileno.

La constatación de ver
que en la actualidad existen
equipos que cuentan con
muy buenos jugadores den-
tro de sus filas -algunos con
pasado profesional y otros
en selecciones chilenas ju-
veniles-, provocaron que en
el seno de la Asociación de
Básquetbol Alejandro Riva-
deneira estén evaluando la
posibilidad de poner un
equipo en la serie de bronce
del básquet nacional.

Fue el propio timonel de
los cestos aconcagüinos,
Juan Carlos Acuña, el
que dio a conocer el anhelo
que ronda en el baloncesto
de la zona: “La idea es ar-
mar un equipo que pueda
estar en la Tercera Divi-

sión; están los nombres y
hombres (Araya, Soto, Ga-
llardo, Naranjo, Corvalán,
González) para hacerlo,
pero todo por ahora es solo
una idea, aunque debo ser
claro y tajante respecto a
que el Prat nos representa
en la serie B de la Liga Na-
cional”, declaró el directivo.

Pese a que hasta el mo-
mento son solo ganas de in-
gresar a ligas mayores, Acu-
ña ya tiene su candidato para
asumir la conducción técni-
ca de ese conjunto. “Está
Jorge Tapia del club Fru-
texport, él tiene la experien-
cia y los cursos que se re-
quieren para dirigir en com-
petencias de mayor exigen-
cia”, afirmó el presidente.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: No comiences con escenas de celos
antes que la relación se concrete, con eso per-
derás a esa persona antes de tenerla. SALUD:
Debes tratar de conducir más responsablemen-
te. DINERO: Una actitud ganadora te llevará a
concretar las metas que te has propuesto. CO-
LOR: Gris. NÚMERO: 9.

AMOR: Habla con esa persona para que
sepa quién realmente eres y así se dará
cuenta la valiosa persona que puede tener a
su lado. SALUD: Cuidado con las infeccio-
nes cutáneas mal cuidadas. DINERO: Jué-
gatela por ese puesto de trabajo. COLOR:
Verde. NÚMERO: 10.

AMOR: Arruinar las cosas te puede tomar solo
un instante pero tratar de arreglarlas te puede
tomar una eternidad. SALUD: Los vicios no te
ayudarán a salir de los problemas. DINERO:
Ingéniatelas para cumplir tus compromisos fi-
nancieros lo antes posible. COLOR: Anaranja-
do. NÚMERO: 16.

AMOR: Aceptar a los demás con virtudes y de-
fectos es muy importante a la hora de dejar en-
trar el amor verdadero a tu vida. SALUD: Evita
cualquier recaída por no cuidarte lo suficiente.
DINERO: No abarques tantas tareas o pueden
quedar algunas inconclusas. COLOR: Azul.
NÚMERO: 26.

AMOR: No te olvides que cada cosa que hace-
mos en un momento u otro puede pasarnos la
cuenta. SALUD: La adicción a los calmantes
es peligrosa, tenga mucho cuidado. DINERO:
Apostar tu dinero no te ayuda, solo te perjudica
a ti y a los tu familia. COLOR: Amarillo. NÚME-
RO: 6.

AMOR: Si actúas en forma tan visceral puedes
terminar sufriendo las consecuencias de esto.
SALUD: Cuida la salud de los tuyos, con mayor
razón si alguien cercano no está tan bien. DI-
NERO: Gastos no considerados pueden com-
plicar tu primera quincena de diciembre. CO-
LOR: Violeta. NÚMERO: 20.

AMOR: No pierdas la oportunidad durante
este día para decirle a quien tienes junto a ti
cuán importante es para ti. SALUD: Dale im-
portancia a esos malestares, puede ser algo
más serio. DINERO: Piensa y analiza que es
lo que quieres lograr. COLOR: Calipso. NÚ-
MERO: 1.

AMOR: En algunas ocasiones es recomenda-
ble que analices las cosas desde un punto de
vista más frio. SALUD: Los problemas denta-
les pueden complicar un poco tu jornada. DI-
NERO: Esfuérzate por tus metas y no te rindas
si es que las cosas no resultan de inmediato.
COLOR: Negro. NÚMERO: 14.

AMOR: No te tomes esa relación como algo
demasiado serio ya que para la otra persona
no pasa de ser una aventura. SALUD: Ocul-
tar tus dolencias a los tuyos es muy grave ya
que estos pueden darte el apoyo que necesi-
tas. DINERO: No retrases tus proyectos.
COLOR: Lila. NÚMERO: 3.

AMOR: Ocultar cosas a tu pareja terminará
por mermar la confianza que han puesto en ti
y eso será difícil de remediar. SALUD: No te
dejes estar ya que la salud te puede pegar
una desconocida. Cuidado. DINERO: No ha-
gas caso de los malos comentarios en el tra-
bajo. COLOR: Blanco. NÚMERO: 34.

AMOR: Ya debes poner un alto a los conflic-
tos ente ustedes. No aceptes que te recrimi-
nen tanto como si tú fueras quien tiene la cul-
pa de todo. SALUD: Cuidado con tus pulmo-
nes, baja el consumo de cigarrillos. DINERO:
Parte el día de hoy con el pie derecho. CO-
LOR: Café. NÚMERO: 18.

AMOR: Con una buena comunicación las co-
sas podrán ir mejorando. Entiende que una
buena pareja no se forma de un momento a
otro. SALUD: Una actitud más jovial te per-
mitirá tener una mejor condición. DINERO:
No debes bajar el ritmo de trabajo. COLOR:
Marrón. NÚMERO: 2.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 19:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543 - San Felipe
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902 - Los Andes

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Celebran en Santa María el Día de la Discapacidad

Escolares con su Gala Artística 2018
GALA ARTÍSTICA 2018.- Fue en el gimnasio del Liceo Roberto Humeres donde

se realizó la gala artística de la Escuela José Manso de Velasco, en esta presenta-
ción se puso énfasis en las temáticas deportivas y artísticas, los brillos y colores no se
hicieron esperar y sacaron a relucir en un gran desempeño acompañados por el com-
promiso constante de los apoderados de esta comunidad educativa.

Este martes se celebró
en el Teatro Municipal de
Santa María, el Día de la
Discapacidad, cita a la que
llegó el alcalde Claudio Zu-
rita, los concejales de la co-
muna e invitados especia-

les. Hubo participación de
varios centros educativos,
entre ellos los alumnos de la
Escuela Especial María Es-
pínola, quienes presentaron
un número artístico a ritmo
de bachata.

Los jóvenes estudiantes pudieron presentar su trabajo y aportes ante el público invitado.

El alcalde de
Santa María,

Claudio
Zurita,

compartió
también con
los homena-
jeados este

martes.

Entre las novedades del
evento estuvo la presenta-
ción del vídeo ‘Ponte en mi
lugar’, en el que participa-
ron autoridades,  profesores
y alumnos de la comuna,
luego de haber vivido la ex-

periencia entregaron sus
impresiones de lo realizado.

Los niños y jóvenes en
condición de discapacidad

que estudian en la Escuela
Especial María Espínola, de
San Fernando, buscan su-
perar a través del uso de tec-

nologías para la inclusión
que mejore la interacción
comunicativa entre ellos y
su entorno.


